

PROPOSICIÓN DE LAS SENADORAS Y LOS SENADORES GABRIELA BENAVIDES COBOS, RADAMÉS SALAZAR SOLORIO, JOSÉ LUIS PECH VÁRGUEZ, GEOVANNA DEL CARMEN BAÑUELOS DE LA TORRE, RICARDO VELÁZQUEZ MEZA, HÉCTOR VASCONCELOS, ROBERTO JUAN MOYA CLEMENTE, JOSÉ ERANDI BERMÚDEZ MÉNDEZ Y MANUEL AÑORVE BAÑOS, CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE EL SENADO DE LA REPÚBLICA FELICITA AL PUEBLO DE LA REPÚBLICA ESLOVACA POR LA CONDUCCIÓN LIBRE Y DEMOCRÁTICA DE SUS ELECCIONES PRESIDENCIALES, A LA VEZ QUE HACE VOTOS POR EL FORTALECIMIENTO DE LAS RELACIONES ENTRE MÉXICO Y ESTE PAÍS.

SENADO DE LA REPÚBLICA

LXIV LEGISLATURA

Las y los Senadores Gabriela Benavides Cobos; Radamés Salazar Solorio, José Luis Pech Vázquez, Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre, Ricardo Velázquez Meza, Héctor Vasconcelos, Roberto Juan Moya Clemente, José Erandi Bermúdez Méndez, y Manuel Añorve Bolaños, que firman al calce, miembros de la Comisión de Relaciones Exteriores Europa en la LXIV Legislatura de la Cámara de Senadores del H. Congreso de la Unión, de conformidad con lo establecido en los artículos 8, numeral 1, fracción II y 276 del Reglamento del Senado de la República, someto a la consideración de esta Honorable Asamblea la siguiente PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE EL SENADO DE LA REPÚBLICA CONGRATULA AL PUEBLO DE LA REPÚBLICA ESLOVACA POR LA CONDUCCIÓN LIBRE Y DEMOCRÁTICA DE SUS ELECCIONES PRESIDENCIALES, A LA VEZ QUE HACE VOTOS POR EL FORTALECIMIENTO DE LAS RELACIONES ENTRE MÉXICO Y ESTE PAÍS; con base en las siguientes:

CONSIDERACIONES

La República Eslovaca inició su vida independiente el 1 de enero de 1993, siendo uno de los dos Estados sucesores de la República Socialista de Checoslovaquia.

México y la República Eslovaca establecieron relaciones diplomáticas el 1 de enero de 1993 y en octubre de 1993 se acreditó al primer Embajador de México en la República Eslovaca.

Ambas naciones han realizado acciones para expandir la relación bilateral, aprovechando las opciones que ofrece el Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación entre México y la Unión Europea.

Fortaleciendo la relación han tenido lugar una serie de visitas y encuentros por parte del Poder Ejecutivo mexicano por una parte y el Ejecutivo eslovaco por otra. Ejemplos destacables son la visita realizada a Eslovaquia por el Subsecretario para América del Norte y Europa, Juan Rebolledo en junio del año 2000. En mayo de 2006, el Presidente de México, Vicente Fox Quezada, realizó una visita de trabajo a Bratislava. Subsecuentes visitas se realizaron por parte de la Secretaria Patricia Espinosa Cantellano y el Secretario José Antonio Meade Kuribreña en 2007 y 2014, respectivamente. En 2017, el Presidente de Eslovaquia realizó una visita a México en la que se evaluó el marco jurídico bilateral y reforzaron los lazos que unen a ambos Estados.

Las relaciones parlamentarias México-Eslovaquia han tenido actividades significativas entre las que se puede destacar la visita en abril de 2002, del entonces Presidente del Consejo Nacional de Eslovaquia, Jozef Migas, en la que sostuvo encuentros con miembros de las Comisiones de Relaciones Exteriores y de Relaciones Exteriores para Europa y África del Senado de la República. Otra ocasión destacada fue la visita del entonces Secretario de Estado del Ministerio de Asuntos Exteriores de Eslovaquia, József Berényi, esta tuvo lugar en el Senado de la República

con motivo del Décimo Aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países, en septiembre de 2005. El encuentro más reciente ha sido el que tuvo lugar el 22 de noviembre de 2017 cuando se celebró una Sesión solemne en el Senado de la República para recibir el Presidente de Eslovaquia, Andrej Kiska. En ella el Presidente de la Mesa Directiva, el Sen. Ernesto Javier Cordero Arroyo, dirigió un mensaje de bienvenida al Presidente eslovaco y a su comitiva.

México y Eslovaquia coinciden en su participación en diversas asambleas y foros parlamentarios, entre los que destaca la participación en la Unión Interparlamentaria (UIP), la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat) y la Asamblea del Consejo de Europa (APCE). El Congreso de México ha sido observador permanente de la Asamblea desde el 4 de noviembre de 1999. Desde esa fecha, México ha participado en diversas ocasiones en las sesiones plenarias de la misma.

Existen los Grupos de Amistad México-Eslovaquia y el Grupo de Amistad con los Países Latinoamericanos, siendo el primero instalado el 21 de julio de 2016. Los trabajos de ambos grupos han reforzado las relaciones entre ambos países.

El 16 de marzo de 2019, la República Eslovaca condujo la primera ronda de sus elecciones presidenciales, en esta la candidata y abogada ambiental Zuzana Caputová obtuvo 40.5% del voto; mientras que el candidato Maros Sefcovic obtuvo 18.7%; siendo respectivamente el primer y segundo lugar avanzaron a la segunda ronda.

El 30 de marzo de 2019, se celebró la segunda ronda de las elecciones presidenciales en la que la candidata Zuzana Caputová registró el apoyo del 58.01% del electorado, resultando de esta forma electa como Presidenta de la República Eslovaca en una jornada destacable por transcurrir de manera libre y democrática.

Una congratulación por parte del Senado de la República con motivo de la crucial celebración de elecciones presidenciales en la República Eslovaca es importancia capital debido a que, de esta forma, se reafirma la relevancia que para las y los Senadores de la República tiene la conducción libre y democrática de estas ocasiones. De igual manera, esta proposición abona al fortalecimiento de las relaciones entre los Estados Unidos Mexicanos y la República Eslovaca.

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. – El Senado de la República se congratula por la conducción libre y democrática de las elecciones presidenciales en la República Eslovaca, a la vez que hace votos por el fortalecimiento de las relaciones entre México y este país.

Salón de Sesiones del Senado de la República del H. Congreso de la Unión, 24 de abril de 2019.

ATENTAMENTE

Gabriela Benavides Cobos

Radamés Salazar Solorio

José Luis Pech Vázquez

Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre

Héctor Vasconcelos

Roberto Juan Moya Clemente

José Erandi Bermúdez Méndez

Manuel Añorve Bolaños

Ricardo Velázquez Meza

Encyclopaedia Britannica. “Slovakia” Consultado el 4 de abril de 2019 en:
<https://www.britannica.com/place/Slovakia>

Embajada de México en Austria. “Relaciones bilaterales México-República eslovaca” Consultado el 4 de abril de 2019 en: <https://embamex.sre.gob.mx/austria/index.php/es/la-embajada/mexico-y-eslovaquia>

Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques. “República Eslovaca, Ficha Técnica” Consultado el 4 de abril de 2019 en: https://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/docs/F_Eslovaquia.pdf

Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques. “República Eslovaca, Ficha Técnica” Consultado el 4 de abril de 2019 en: https://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/docs/F_Eslovaquia.pdf

Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques. “República Eslovaca, Ficha Técnica” Consultado el 4 de abril de 2019 en: https://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/docs/F_Eslovaquia.pdf

Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques. “República Eslovaca, Ficha Técnica” Consultado el 4 de abril de 2019 en: https://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/docs/F_Eslovaquia.pdf

Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques. “República Eslovaca, Ficha Técnica” Consultado el 4 de abril de 2019 en: https://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/docs/F_Eslovaquia.pdf

The Guardian. “Slovakia: pro-EU Zuzana Čaputová wins first round of presidential election”. Consultado el 4 de abril de 2019 en: <https://www.theguardian.com/world/2019/mar/17/slovakia-pro-eu-zuzana-caputova-wins-first-round-of-presidential-election>

The Guardian. “Slovakia elects first female president”. Consultado en:
<https://www.theguardian.com/world/2019/mar/30/slovakia-votes-in-poll-that-could-elect-first-female-president>